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                                                                                                                                       Résumé 

 

 

RRééssuumméé  
Le concept Cloud Computing a connu un développement remarquable ces dernières 

années. Son principe est de déporter le traitement et le stockage des données des utilisateurs 

sur des infrastructures accessibles depuis internet de n’importe où et à n’importe quel 

moment. Le Cloud Computing compte plusieurs domaines d’utilisation y compris le domaine 

de la recherche d’informations. Ce dernier a pour objectif de fournir à un utilisateur un accès 

facile à l’information qu’il l’intéresse. Cependant l’un des problèmes majeurs qui y sont liés 

étant la masse d’information à indexer, qui a engendré en conséquence, l’accroissement de 

l’index (espace de stockage) et le temps d’indexation. A cet effet, nous avons essayé dans ce 

travail de régler le problème de stockage de l’index et cela par l’exploitation d’une nouvelle 

technologie qui est le Cloud Computing.   

 

Dans ce travail, nous avons intégrer dans un environnement Cloud Computing une application 

dédiée à l’indexation des informations et des données dans le cadre de la recherche 

d’information. Après comparaison entre les différentes plates-formes et open sources du 

Cloud Computing, nous avons détaillé et présenté les différentes étapes pour la réalisation de 

cette intégration, et nous avons étendu l’application de l’indexation existante par le 

développement des nouvelle classes à savoir : le Worker. 

 

Mots clés: Cloud Computing, PaaS, IaaS, indexation, Amazon Web Services AWS. 
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                                                                                                                                     Abstract 

 

 

AAbbssttrraacctt  

 The Cloud Computing system has experienced a remarkable development in the last few 

years. Its main principle consists of uploading both the processing and storage of user’s data 

to some infrastructures accessible via internet from anywhere and at any time. Cloud 

Computing has many fields of use; information retrieval as well. The latter aims at providing 

the user an easy access to the information they are interested in. However one of the major 

problems related to that is the huge amount of information to index, this has subsequently 

increased the index (storage space) and the time indexation. For that purpose, we have tried in 

this study to solve the index storage problem using a new technology; the Cloud Computing. 

 

In this study, we have included in a cloud computing environment an application program 

dedicated to the information and data indexing in the context of information retrieval. After 

comparing the different platforms and open sources of cloud computing, we have given 

details and steps to follow to this integration. We have also extended the existing indexing 

program by developing new classes namely the Worker.   

Keywords : Cloud Computing, PaaS, IaaS, indexing, Amazon Web Services AWS. 
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